

EL SIGLO

DE DURANGO

En riesgo, reforma fiscal en México: BofA

ESTIMAN QUE UN BAJO NIVEL DE INVERSIÓN PUEDE REDUCIR EL CRECIMIENTO EN AMÉRICA LATINA

A dos días de las elecciones intermedias en México, la pérdida del control del Congreso por parte de Morena reduciría la posibilidad de una gran reforma fiscal, dijo Bank of America.

"El resultado significa que será muy difícil para Andrés Manuel López Obrador cambiar la Constitución en la segunda mitad de su administración y que deberá negociar su presupuesto y cualquier cambio a la ley, así como importantes nombramientos para instituciones independientes (como el INE). Eso crea un estancamiento en la Cámara Baja y reduce el apoyo a la agenda de AMLO, que en el margen le da más poder al Congreso y al Tribunal Supremo. Esto debería permitir que México se beneficiará más del crecimiento de Estados Unidos, aunque podría complicar una gran reforma fiscal", dijo la firma.

De acuerdo con el banco estadounidense, el resultado de la elección está acorde con las expectativas del mercado y podría ser elogiado por la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris.

"Creemos que es probable que la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, elogiaría el proceso electoral de México mientras está en México, lo que sería positivo para la inversión en el contexto de una fortaleza estadounidense. El riesgo es la posible reacción de AMLO ante la pérdida de apoyo", dijo. Para Fitch Ratings, los resultados complicarían la aplicación de reformas controvertidas, principalmente en el sector energético.

"Con una mayoría más pequeña en el Congreso para la alianza encabezada por Morena, intentar una reforma constitucional será mucho más difícil, lo que a su vez reducirá las opciones para lograr algunas de las reformas más controvertidas del presidente, en particular las propuestas recientes que afectan a la energía", dijo el analista para México de Fitch Ratings, Charles Seville.

MENOR CRECIMIENTO

Debido a la baja inversión que prevalece en las principales economías de América latina, en los próximos años la región regresará a su bajo promedio de crecimiento económico de 2 a 3%, estimó la calificadora Standard and Poor's.

La firma añadió que si bien el arrastre más fuerte de la expansión en el primer trimestre ciertamente ejerce una presión al alza sobre su proyección de crecimiento del PIB para 2021 para América Latina, actualmente en 5%, no cambia las expectativas de crecimiento a largo plazo.

"América Latina tiene un problema de baja productividad, impulsado por bajos niveles de inversión fija, que ha promediado menos del 1% en la última década, frente al 5% en el resto de los mercados emergentes y una inversión ineficiente. La pandemia no ha cambiado eso y, de alguna manera, las expectativas de inversión parecen más débiles después de la pandemia debido a la creciente inestabilidad política y social en la región.

SE DISPARA BOLSA DE VALORES

La Bolsa Mexicana de Valores avanzó este lunes un 1.87 % en su principal indicador hasta llegar a los 51,427,64 puntos, una ganancia dada gracias a los resultados de las elecciones del domingo.

"La ganancia del mercado accionario local se dio en una sesión mixta y poco volátil para el resto del mercado bursátil, y se debió principalmente a factores internos relacionados con el proceso electoral del domingo, 6 de junio", indicó a Efe el analista de la firma Banco Base Luis Alvarado.

El especialista explicó que de acuerdo con el conteo rápido y resultados preliminares, el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del presidente Andrés Manuel López Obrador, "perdió la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, lo que fue bien recibido por el mercado".

Esto, según los analistas, "reduce la probabilidad de que se realicen reformas constitucionales o iniciativas adicionales que puedan ahuyentar la inversión nacional y extranjera".